



Facultad de Economía

Boletín Monitoreo Noticias 7. Julio 2019

Por Heidi Karina Galvis Julio Paula Alejandra Pinto Orjuela¹ Revisado por Henry Sebastián Rangel²

El informe presenta los resultados del monitoreo de prensa relacionados con los temas de Teoría y Política económica en la agenda informativa de los medios de comunicación de corte económico - financiero en Colombia.

ESTADÍSTICA

Medios informativos



De acuerdo con los principales medios informativos del país en el mes de julio concernientes a Teoría y Política Económica, se encontró que la mayor cantidad de noticias fueron obtenidas del diario *El Heraldo*. La noticia que causó mayor impacto en el mes se tituló: "La inflación acumulada a junio llegó a 3,43%: Dane".

Fuente: Elaboración propia con información de los medios.

¹ Estudiantes de la Facultad de Economía, que consolidan la revisión realizada por el Observatorio Económico de Santander.

² Docente de la Facultad de Economía de la Universidad Santo Tomás Seccional Bucaramanga.





Facultad de Economía

REVISIÓN DE PRENSA

Título: La inflación acumulada a junio llegó a 3,43%: Dane

Reseña: El Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) informó que la inflación en junio de este año fue de 0,27% frente a 0,15% registrada en el mismo mes de 2018.

Fecha: 5 de julio de 2019

Medio de comunicación: El Heraldo

Enlace: https://www.elheraldo.co/economia/la-inflacion-acumulada-junio-llego-343-dane-

647386

Título: La guerra comercial no afecta a Canal de Panamá

Reseña: debido a la guerra comercial entre China y Estados Unidos, muchos factores se han venido afectando a nivel mundial, por ello, se realizó un análisis del Canal de Panamá con el fin de mirar si ha tenido alguna repercusión debido a esto. Por el momento, el canal se mantiene estable y no se ha visto afectado frente a esta problemática.

Fecha: 7 de julio de 2019

Medio de comunicación: Vanguardia

Enlace: https://www.vanguardia.com/economia/nacional/la-guerra-comercial-no-afecta-a-

canal-de-panama-BA1156056

Título: Impulsar el desarrollo, un desafío para los economistas

Reseña: De acuerdo con la secretaria general del Consejo Nacional Profesional de Economía (Conalpe), Ángela María Barrera Amaya, en la Región Caribe hay 12.500 economistas egresados de las diferentes instituciones que ofrecen dicho programa.

Fecha: 7 de julio de 2019

Medio de comunicación: El Heraldo

Enlace: https://www.elheraldo.co/economia/impulsar-el-desarrollo-un-desafio-para-los-

economistas-647627

Título: Somos 48.258.494 personas en Colombia

Reseña: Los datos definitivos del censo 2018 muestran que somos menos, más viejos, con

un rol de la mujer más fuerte. También hay marcadas diferencias regionales.

Fecha: 7 de julio de 2019

Medio de comunicación: Semana

Enlace: https://www.semana.com/nacion/articulo/cuantos-habitantes-tiene-colombia-

48258494/622241





Facultad de Economía

Título: ¿Se abre paso cotización por horas a la seguridad social?

Reseña: Ante las protestas de trabajadores de Rappi, la ministra de trabajo, Alicia Arango, habló sobre la necesidad de cotizar por horas y flexibilizar la contratación. Hay que reglamentar el piso de Protección Mínima.

Fecha: 8 de julio de 2019

Medio de comunicación: Dinero

Enlace: https://www.dinero.com/economia/articulo/que-dice-el-ministerio-de-trabajo-ante-

las-quejas-de-los-rapitenderos/273980

Título: Por impuestos, la Dian ha recaudado \$82 billones, en el primer semestre

Reseña: Durante el primer semestre de 2019, la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales, Dian, logró recaudar \$82,01 billones por impuestos nacionales. Esto significó un crecimiento del 10,3% con relación al 2018, cuando se alcanzó la suma de \$74,37 billones.

Fecha: 11 de julio de 2019

Medio de comunicación: Vanguardia

Enlace: https://www.vanguardia.com/economia/nacional/por-impuestos-la-dian-ha-

recaudado-82-billones-en-el-primer-semestre-IM1169903

Título: Mantienen expectativa de crecimiento del PIB de 2019

Reseña: La encuesta de opinión financiera de julio y difundida por Fedesarrollo y la Bolsa de Valores de Colombia destaca que los encuestados mantienen el pronóstico de crecimiento del PIB de 3,1%, por encima del año pasado.

Fecha: 23 de julio de 2019

Medio de comunicación: El Heraldo

Enlace: https://www.elheraldo.co/economia/mantienen-expectativa-de-crecimiento-del-

pib-de-2019-651930

Título: FMI destaca estabilidad económica de Colombia y prevé "implosión" de Venezuela **Reseña:** El pronóstico del país permaneció casi sin cambios proyectando un crecimiento de 3,4% para 2019 y 3,7% para 2020, en comparación con la previsión hecha en abril de una expansión de 3,5% en 2020 y de 3,6% en 2020.

Fecha: 23 de julio de 2019

Medio de comunicación: El Heraldo

Enlace: https://www.elheraldo.co/economia/fmi-destaca-estabilidad-economica-de-

colombia-y-preve-implosion-de-venezuela-652019





Facultad de Economía

Título: Exportaciones de aguacate hass suben un 30,8%

Reseña: Las exportaciones de aguacate hass de Colombia registraron un aumento del 30,8% en los primeros cinco meses del año en comparación con el mismo período de 2018. El Ministerio de Comercio, Industria y Turismo informó que la facturación de las ventas externas del producto, entre enero y mayo de 2019, fue de USD47,1 millones frente a los USD36 millones facturados en 2018.

Fecha: 24 de julio de 2019

Medio de comunicación: El Heraldo

Enlace: https://www.elheraldo.co/economia/exportaciones-de-aguacate-hass-suben-un-

308-652232

Título: Producción industrial creció 2,2% en mayo

Reseña: De acuerdo con los resultados de la Encuesta de Opinión Industrial realizada por la Andi, la volatilidad de la tasa de cambio y la falta de demanda, costo y suministro de materias primas, fueron algunos de los obstáculos que enfrentaron los empresarios en este mes.

Fecha: 26 de julio de 2019 **Medio de comunicación:** Dinero

Enlace: https://www.dinero.com/economia/articulo/crecimiento-de-la-produccion-

industrial-en-mayo-de-2019/274859

Título: Dólar supera barrera de los \$3.300

Reseña: El dólar cerró la jornada de ayer con un precio promedio de \$3.302,00, lo que representó un aumento de \$39,2 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM) que estaba en \$3.262,80. A nivel local se considera la reducción de la proyección de crecimiento de la economía nacional que hizo el Banco de la República para este año, pues pasó de 3,5% a 3%.

Fecha: 30 de julio de 2019

Medio de comunicación: El Heraldo

Enlace: https://www.elheraldo.co/economia/dolar-supera-barrera-de-los-3300-653992

Título: Banrepública prevé fuerte rebaja en crecimiento y alza en inflación

Reseña: El Banco de la República redujo sus previsiones de crecimiento económico para este y el próximo año muy por debajo de las metas del Gobierno, mientras que elevó su proyección de inflación para 2019, aunque la misma se mantiene en el rango meta, de entre 2% y 4%.

Fecha: 30 de julio de 2019

Medio de comunicación: El Tiempo





Facultad de Economía

Enlace: https://www.eltiempo.com/economia/sectores/banco-de-la-republica-rebaja-proyeccion-de-crecimiento-economico-395080

Título: 'The Economist' califica el primer año de Iván Duque como improductivo **Reseña:** La revista británica '*The Economist'* señala que el primer año del gobierno de Iván Duque ha sido "improductivo" respecto a los cuatro períodos anteriores presidenciales. Debido a la falta de gobernabilidad, a las pocas iniciativas legislativas aprobadas, y a las controversias en que se ha visto envuelto con la clase política y con la opinión pública, el actual presidente colombiano ha perdido capital político.

Fecha: 30 de julio de 2019

Medio de comunicación: Portafolio

Enlace: https://www.portafolio.co/economia/the-economist-califica-el-primer-ano-de-ivan-

duque-como-improductivo-532065

Título: En una semana, dólar subió casi \$120 ante incertidumbre por la FED

Reseña: La divisa estadounidense se ha visto repuntada no solo en Colombia, sino en varios países como Brasil, Chile y Argentina. De esta manera, muchos expertos coinciden que, existen factores internacionales y locales ante la debilidad del peso.

Fecha: 30 de julio de 2019

Medio de comunicación: Portafolio

Enlace: https://www.portafolio.co/economia/en-una-semana-dolar-subio-casi-120-ante-

incertidumbre-por-la-fed-532094

Título: El capitalismo salvaje se apodera de Venezuela en plena crisis

Reseña: Por la crisis económica que vive Venezuela, el presidente Nicolás Maduro cada vez se aleja del socialismo hacia un mercado más libre y los líderes empresariales aprovechan de estas libertades en el mercado.

Fecha: 30 de julio de 2019

Medio de comunicación: Portafolio

Enlace: https://www.portafolio.co/internacional/el-capitalismo-salvaje-se-apodera-de-

venezuela-en-plena-crisis-532102

Título: Vuelven a radicar proyecto de borrón y cuenta nueva

Reseña: Una vez más se radicó el proyecto de ley que modifica la ley de Habeas Data más conocido como 'borrón y cuenta nueva en las Centrales de Riesgo' en el Congreso de la República.

Fecha: 30 de julio de 2019

Medio de comunicación: Portafolio





Facultad de Economía

Enlace: https://www.portafolio.co/economia/vuelven-a-radicar-proyecto-de-borron-y-cuenta-nueva-en-centrales-de-riesgo-532079

Título: El Fondo Monetario le sigue teniendo fe a la economía colombiana

Reseña: Se espera una mejora de la demanda que servirá de motor para la economía, aunque se advierte que la reducción de impuestos a las empresas podría reducir ingresos fiscales.

Fecha: 30 de julio de 2019 **Medio de comunicación:** Dinero

Enlace: https://www.dinero.com/economia/articulo/como-ve-la-economia-colombiana-el-

fmi-en-2019/274917

Título: Inversión en la economía real y desempleo

Reseña: El porfesor Giovanni E. Reyes con Ph.D. University Of Pittsburgh/Harvard, explica que el empleo y el emprendimiento es lo que realmente abren oportunidades para la población. Asimismo, manifiesta que, para aumentar los niveles de producción, se necesita inversión en la economía real, es decir, en la economía de producción de bienes, servicios y empleos productivos, esto es, invertir en la formación del capital fijo.

Fecha: 31 de julio de 2019

Medio de comunicación: Portafolio

Enlace: https://www.portafolio.co/economia/inversion-en-la-real-y-desempleo-532055

Título: ¿Cómo afecta el recorte de tasas en EE.UU. a América Latina?

Reseña: La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) disminuyó las tasas de interés en un contexto de desaceleración global y la incertidumbre generada por la guerra comercial entre Estados Unidos y China.

Fecha: 31 de julio de 2019

Medio de comunicación: El Tiempo

Enlace: https://www.eltiempo.com/economia/sectores/la-fed-baja-las-tasas-de-interes-por-

primera-vez-desde-2008-como-afecta-la-medida-a-america-latina-395676